



PVEM y PT ratifican disposición al diálogo, pero no apoyo definitivo a reforma electoral



por Alejandro Salas Roa

febrero 3, 2026

Aunque la presidenta **Claudia Sheinbaum** aseguró que existe un acuerdo con los aliados de **Morena** para aprobar la **reforma electoral**, legisladores del **PVEM** y del **PT** puntualizaron que a lo que están abiertos es al diálogo, pero mantienen sus diferencias sobre algunos temas.

El coordinador pevemista en el **Senado**, **Manuel Velasco**, apuntó que su partido está dispuesto a debatir dicha reforma, pero precisó que todavía no se define ni hay un aval de parte del **Verde**.

“Lo hemos declarado con claridad: estamos abiertos al diálogo y al análisis de una reforma que sea en beneficio de los mexicanos y de la democracia, pero en muchos puntos no coincidimos.

“En las reuniones tanto con la secretaría de **Gobernación** como con el presidente de la Comisión de Reforma Electoral, **Pablo Gómez**, un encuentro de casi cuatro horas junto con la dirigente nacional del partido, **Karen Castrejón**, y el senador **Carlos Puente**, en ese diálogo hicimos muchas observaciones. Hay temas que se plantearon en los que no coincidimos, por eso seguimos en un proceso de diálogo y no de negociación”, subrayó.

El político chiapaneco se refirió al tema de los legisladores plurinominales, que apoyan algunas voces desde **Movimiento Ciudadano** y el **PAN**, pero que el PVEM considera que podría romper la cláusula de sobrerepresentación.

“Nosotros también estamos abiertos a discutir un replanteamiento, pero hay que cuidarlo. Si no se hace con cuidado, se puede romper la cláusula de sobrerepresentación. Ese es un tema que le importa a todos los mexicanos, no a un partido en particular”, sostuvo.

Velasco insistió en que en la reforma electoral es necesario cuidar los equilibrios: “No estamos cerrados a discutir, pero sí queremos una reforma de avanzada que no genere distorsiones en la representación”, subrayó.

Al respecto, la vicecoordinadora del grupo parlamentario del PT, **Geovanna Bañuelos**, recordó que esta fuerza política es parte fundamental de la **Cuarta Transformación**, por lo que no se puede ignorar su aportación ni en la reforma electoral ni en otros temas.

“El PT ha sido un aliado leal y estratégico de Morena, y es hora de que se reconozca su contribución”, resaltó.



“(Los de Morena) son nuestros amigos y en esta ocasión no va a ser distinto, creo que hay un reconocimiento pleno de que gracias al PT hay 15 gobernadoras y gobernadores de la coalición a lo largo del país, y no lo serían sin los votos del Partido del Trabajo”, enfatizó.

Ante la pregunta respecto a si existe la posibilidad de una ruptura con sus aliados, indicó que no existe división, sino unidad y diálogo.

Enfatizó que el PT acompañó al expresidente **Andrés Manuel López Obrador** y ahora respalda a la presidenta Sheinbaum “por convicción, sin chantajes ni condicionamientos”.

La política zacatecana evitó pronunciarse sobre el debate respecto a la reducción de los plurinominales, argumentando que sería una irresponsabilidad hacerlo, y también rechazó fijar un posicionamiento definitivo de la bancada petista en torno a la reforma electoral.



Cuartoscuro | PVEM y PT puntualizaron que están abiertos al diálogo, pero mantienen sus diferencias sobre algunos temas, como la reforma electoral.